

学校だより



令和6年12月24日 第9号

学校教育目標

ふるさとを誇りとし、
夢や目標に向かって
主体的に考え行動する子供の育成

文責： 校長 井 正成

2学期が終了 学校教育へのご理解とご協力ありがとうございました

本日で2学期が無事終了することができました。様々な教育活動を通して子供たちの成長した姿をたくさん見ることができました。保護者の皆様には、2学期も学校教育へのご理解、ご協力をいただき、大変ありがとうございました。この場をお借りして感謝申し上げます。

明日から1月7日（火）までが冬休みとなります。

冬休みは、家族とともに過ごす時間を大切にいただきながら、1年を振り返ると共に、新しい1年への抱負や目標を子供たちと共に考える機会にしていだければと思います。

また、3学期のスタートがスムーズにいくように、冬休み中といえども、生活リズムを崩さないこと、宿題を含めた学習に計画的に取り組むこと、家族の一員としての役割を果たすこと、などのご指導をお願いします。あわせて、当たり前なことでも「できていたらほめる、認める」ことを大切にしていだければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

4名の地域の方に書写の指導をしていただきました

1月下旬に阿蘇の中北部書写展が行われますが、現在、出品作品を書いています。この機会に地域の方4名を講師としてお招きし、各学年、学級ごとに書写の指導をしていただきました。4名の方には、寒期中、6回にわたってご来校いただき、子供たちに大変丁寧に温かいご指導をしていただきました。子供たちも熱心に取り組み、大変素晴らしい作品を仕上げることができました。

4名の方からは、「子供たちがとても落ち着いていて、熱心に取り組んでくれて嬉しい」「子供たちから元気をもらいました」などの感想をいただきました。是非、作品を保護者の皆様にも見ていただき、子供たちに温かい言葉をかけていだければと思います。

冬休み中の事故防止と安全確保のご指導をお願いします

冬休みに入り、子供たちが外で活動する時間も増え、事故等の発生も心配されます。学校から配布している「冬休みのくらし」を確認していただき、子供たちへの声かけと指導をお願いします。また、地域の子供たちの様子で、危険な行為や迷惑になるような行為を見かけられましたら、ご指導いただくとともに学校にもお知らせいただくようお願いいたします。

感染症の予防についてもご配慮をお願いします

県内では、インフルエンザの報告数が急増しており、今シーズン初めて注意報レベルを超えている状況です。本校でも、1年生で学級閉鎖の措置を行うなど、インフルエンザの罹患者が増えています。状況によっては、3学期早々の学級閉鎖等も心配されます。年末年始は多くの人と接触する機会が増えますので、感染対策をしっかりととっていただくようお願いします。

基本的な感染対策・・・「定期的な喚起」「場面に応じた適切なマスクの着用」「手洗い・うがいの励行」

インターネットやSNS等の利用における情報モラルについて

冬休み期間は、子供たちがインターネットやSNS等を利用する時間が多くなるかと思えます。学校では、情報モラルの指導を行っていますが、子供たちに利用させるにあたっては、保護者も正しい知識を身に付けて子供たちに声をかけていただく必要があります。

熊本県が出している家庭啓発資料などをもとに、情報モラルについて知っておきたい内容を、以下のとおりまとめました。子供さんと共にご確認くださいなど、指導の参考にしていただければと思います。

- 1 SNSへの投稿は個人情報特定されてしまうことがある。
 - ・写真の背景や話題の内容から学校名や住所や名前がわかってしまうことがある。
 - ・個人情報の特定により、なりすまし、ストーカー被害、個人情報の拡散などの危険性もある。
 - ※ 投稿の内容に個人につながる情報が含まれていないか必ず確認する。
- 2 SNSに投稿した内容が、いじめに発展するケースがある。
 - ・悪口や誹謗中傷の内容に限らず、本人にその意図がなくても、内容が拡散されることによって他人を傷つける場合がある。
 - ※ 一度投稿した内容や写真は削除できず、または、スクリーンショットされて、拡散されることがある。投稿には責任を伴うことを理解させ、不用意な投稿しないことを指導する。
- 3 SNSに悪ふざけの投稿をしない。
 - ・最悪の場合、逮捕される、多額の賠償金を請求される可能性がある。
 - ・投稿内容が残り続け、通学や就職など、子供の将来に悪影響を及ぼす可能性がある。
 - ※ 投稿の危険性を理解させ、人の迷惑になる行動やその撮影、投稿をしないことを指導する。
- 4 本県でも、ネット等の利用に起因する犯罪被害に遭う児童が増加している。
 - ・ネット上で知り合った直接面識がない人と絶対に会わない。
 - ・個人情報を掲載しない。自分の下着姿や裸等の画像を安易に撮影・送信しない。
 - ・他人を誹謗中傷する書き込みを行わない ことを指導する。
- 5 ゲームやネット、SNSの使用について、家庭内のルールを決めるとともに対策を行う。
 - ・利用時間、場所、ルールを確認する。
 - ・フィルタリング、ペアレントコントロールの設定等を行う。

スマートフォン等で子供たちを撮影する様子が、頻繁見られる時代になりました。その一方で、子供たちの特定につながる画像のSNSや広報誌等への掲載、マスコミによる映像公開を望まない方も多くなっています。私たち大人も情報モラルについて時代と共に常にアップデートしなければならない時代であると感じています。

冬休み中の連絡体制について【12月28日(土)～1月5日(日)】

上記の期間は、職員が学校に不在となります。子供たちの事故やけが等、学校に連絡が必要だと判断した場合は、「すぐーる」の「欠席・遅刻連絡」に入力してください。内容によっては、折り返しの連絡を入れさせていただくことがありますので、ご承知おきください。

改めて、今年1年間、内牧小学校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。健やかに新年を迎えられますことを祈念申し上げます。

